

# Schulpflegesitzung

28. Juni 2022



**30.6.2022**

## **Abteilungsbildung Schuljahr 2022/2023**

Der kantonale und kommunale Stellen- und Einreichungsplan muss jedes Jahr durch die Schulpflege neu festgelegt werden. Für den kantonalen Teil wird die Abteilungsbildung aufgrund der zugewiesenen Vollzeiteinheiten VZE vom Volksschulamt gebildet. Für das erste Kindergartenjahr sind auf den Sommer 277 Kinder einzuteilen. Folglich ist für das Schuljahr 2022/2023 mit rund 559 Kindergartenkindern zu rechnen. Der Kindergarten Guldisloo, welcher im aktuellen Schuljahr nur noch mit Kindern im zweiten Jahr geführt wurde, wird auf das kommende Schuljahr wie geplant geschlossen. Somit werden im neuen Schuljahr 30 Kindergärten geführt. In der Primarstufe werden aufgrund der höheren Schülerzahlen auf das neue Schuljahr 2022/2023 in den Schulen Guldisloo und Walenbach Primar je eine 1. Klasse und in Robenhausen eine 4. Klasse zusätzlich eröffnet. Demzufolge werden es in der Primarstufe im neuen Schuljahr 72 Klassen sein. Ebenfalls wird in Anbetracht erhöhter Schülerzahlen in der Sekundarstufe eine Klasse mehr geführt. Insgesamt gibt es im Walenbach sechs A-Klassen und fünf B-Klassen und im Zentrum elf A-Klassen und zehn B-Klassen.

## **Richtlinie Schulleitungsformen, Teilrevision**

Die Richtlinie Schulleitungsformen und Stellvertretungen wurde bei der Fusion der Primar- und Sekundarschule erstellt. In der Praxis hat sich nun herausgestellt, dass durch die Funktion "Schulleitung 2" eine ungünstige Zwischenhierarchie von Schulleitung 1 und 2 besteht. Um dies zu verhindern, sollen zukünftig vermehrt Co-Schulleitungen eingesetzt werden. Somit wechseln im nächsten Schuljahr die Schule Guldisloo und Walenbach Primar in ein Co-Schulleitungsmodell. Die geplante Änderung löst keine Zusatzkosten für die Schule Wetzikon aus.

## **Abschlussbericht Legislaturprogramm 2018-2022; Kenntnisnahme**

Für die Legislatur 2018 bis 2022 hat die Schulpflege die drei Schwerpunkte "Die Schule als Lebensraum", "Starke Regelklassen" und "Bewusster Ressourceneinsatz" festgelegt und Umsetzungsmassnahmen definiert. Das Hauptprojekt "Die Schule als Lebensraum - die Führung einer Tagesschule sowie die Weiterentwicklung der Tagesstrukturen" musste aufgrund der Coronapandemie 2020/2021 um ein Jahr auf den Sommer 2023 verschoben werden. Die Projektarbeit entwickelt sich sehr gut. Mitte Januar 2022 konnte die Schulpflege dem Parlament die Kreditgenehmigung für die Einführung eines Pilotprojekts in der Schule Guldisloo vorlegen. In der Legislaturperiode hat sich die Schule verstärkt mit dem Schwerpunkt "Starke Regelklassen" auseinandergesetzt und u.a. verschiedene Massnahmen zum Thema "Stärkung Kindergarten" erarbeitet. Die Schulpflege stellte übereinstimmend mit dem Stadtrat fest, dass in Wetzikon dringend

Ressourcen für eine Vernetzung und Stärkung des Themas "Frühe Förderung" einzurichten sind. Zur Umsetzung des dritten Schwerpunktes passte die Schulpflege verschiedene Erlasse an, was der Geschäftsleitung Bildung ermöglichte, interne Abläufe zu vereinheitlichen und effizienter zu gestalten. Seit 2018 ist der Nettoaufwand stetig gestiegen. Mehrkosten wurden einerseits aufgrund von höheren Schülerzahlen, welche sich auf sämtliche Bereiche der Schule auswirken und andererseits auch verschiedene Anpassungen zur Unterstützung der Kinder und des Personals ausgelöst.

---

**Stadt Wetzikon | Schule**

Geschäftsbereichsleitung Bildung + Jugend

Brigitte Broger, Assistenz Kommunikation